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转眼又一年，多闻论坛已经到了第二届。应该是在上学期，红军老师、丽丽老师、郑

欣老师、王蕾老师、辰瑶老师等开始筹备第二届多闻论坛，并和李老师商议后，确定了这

次论坛的形式和议题，发布了论坛的通知。今年 1 月份正巧我在香港访学，期间和李老师

一起登山的时候，李老师再次关心到论坛的形式和主题，也和李老师一起讨论了关于 panel

的一些设想。李老师当时建议报告人拿出自己的一篇代表作，分析当时的构思、为何选这

个题、如何把模糊的兴趣具体化、遇到什么困难、如何调整、修正或克服。这次论坛中的

讨论之热烈也说明这种形式的成功。 

 

4 月 1 日，参加论坛的多友陆陆续续来到南京。印象最深的是两件事。之前我只知道

晚上要主持沈菲老师的讲座，但还不知道题目，当天中午到了学院，看到学院的海报，题

目是“新闻传播学是神马东西”。早在城大就见识了沈菲老师学术之余还能享受生活的一

面，这次则有幸见到了“后现代”的风格，当然晚上的讲座讨论的是严肃的话题，还在调

整时差的沈菲老师被学生不停追问，还要兼做学生的职业顾问、人生顾问和生活顾问。另

外一件事则是傍晚去晶丽酒店，看到我们会务组的同学（们）在等待着“清华张震，中大

吴彦祖”，她们很开心的告诉我，繁旭老师已经到南京啦！晚上讲座结束之后，乐媛说聚

餐还未结束，我就赶到南苑见到了正在相谈甚欢的“多友”。 

 

4 月 2 日，论坛正式开始，形式简约而不简单。新闻史和人类学都是我们新闻传播学

重要的领域或方法，我也非常感兴趣，平时也常关注一些史学研究，尤其是概念史和观念

史，也爱好阅读人类学的著作。原本带着很多问题和困惑，但可惜的是，因为讨论时间匆



忙，一直没有机会向报告人和对话人请教。下午结束之后，乘车去扬州。入住后的晚餐和

“部长”同桌，同桌的几位多友都被布置了游记的任务。因为一直无缘得见部长的“游记”，

心有遗憾。所幸前几天李老师“冰桶”了“部长”，让我有缘一睹。晚餐后大家一起游船，

在船上一边欣赏夜色，一边坐而论道，实为难忘的雅事。 

 

4 月 3 日，陆续返程，期盼再会。第二天大家又一起参观了鉴真图书馆和宋城山庄。

当天扬州是阴天，但别有一番清新的味道。中午宋城山庄的聚餐，窗外是美景，窗内是美

食，桌上是美的故事。大家一起小酌，一起讲笑话，一起论学问，中间还有我很喜欢的小

八卦和大八卦，多友趣事多。下午回到南京，多友陆续返程，大家期盼着不久之后暑期的

聚会以及下一次多闻论坛的再聚。因为手机几乎不能拍照，没有能够留下图片的精彩记忆，

只能以枯燥的文字来保存这次的回忆。 

愿多闻论坛一年又一年，长长久久，常来常往。 

 

（“三人行，必有我师”。李老师，乐媛和我在扬州） 


